

GB Februar 1989, Seite 17

Österreichisches St. Georgskolleg:

Istanbul-Meister in Volleyball...

Bei den Ausscheidungsspielen für die Schülermeisterschaft von Istanbul für Volley-Ball im Schuljahr 1988/89 konnte die Mannschaft des Österreichischen Sankt Georgskollegs den Meistertitel für Istanbul erringen. Die Mannschaft: Alp, Sinan, Okan, Yetkin, Serkan, Alp. Wir wünschen der Mannschaft bei den Ausscheidungsspielen für den Türkei-Meister auch den Sieg!

... und im Schilaulauf

„Kayakta Avusturya Lisesi önde“ betitelte die „Cumhuriyet“ am 11. Jänner ihren Bericht über die Istanbuler Schülerschimeisterschaften am Uludağ. „Zwao Brettel, a g'führiger Schnee...“, dachten sich unsere Schülerinnen und Schüler und eroberten im Slalom und Riesenslalom in den jeweiligen Altersklassen insgesamt 22 Medaillen. Verbissen kämpften unsere hoffnungsvollen Talente gegen Nebel und Schneetreiben an, tapfer wurden die nicht einfach gesteckten Kurse und bereits ausgefahrenen Pisten bezwungen. Berg- und Talschi, offene und blinde Tore bereichern nun den Wortschatz. Überlegen gewannen die Knaben- und die Mädchenschule die Mannschaftswertungen: St. Georgs-Kolleg Istanbul-Meister im Schilaulauf – „juchhe!“

G. Zimmerbauer

GB Juni/Juli 1989, Seite 20

Matura für Österreicher am Kolleg

Zur Abnahme der diesjährigen Matura für österreichische Schüler des Kollegs war Min. Rat. Mag. Franz Koschat vom Bundesministerium für Unterricht und Kunst in Wien gekommen, um den Vorsitz bei der Matura zu übernehmen. Min. Rat Mag. Fr. Koschat war seiner Zeit Lehrer am Kolleg, und ist derzeit Leiter der Personalabteilung für Lehrer im Ausland. Der Aufenthalt von Min. Rat Koschat gab Gelegenheit, sowohl in der Direktion als auch mit den Lehrern ausführliche Gespräche zu führen und das Kolleg zu besichtigen.

GB April 1989, Seite 16

Abschied

Mit 28. Februar 1989 beendete **Frau Irma Adman** nach 21 Jahren ihren Dienst in der Direktionskanzlei des Österreichischen Sankt Georgskolleg. Drei Direktoren, Herrn HR. Prof. Mag. Herbert Eder, Herrn HR. Mag. Ernest Raidl und in ihren letzten Dienstjahren Herrn Superior Prof. Mag. Franz Kangler hat sie mit großer Gewissenhaftigkeit, Eifer und Treue gedient. Sie verwaltete ihr Amt so, dass der Direktor sich auf sie unbedingt verlassen konnte. Immer war sie da und keine Minute zu früh verließ sie ihre Arbeit.

Für die Tage ihres Ruhestandes wünschen wir Frau Irma Gesundheit und die Freude, das tun zu können, was ihr früher wegen des Arbeitseinsatzes nicht möglich war. Zugleich sei ihr aufrichtiger und herzlicher Dank ausgesprochen.

Ernest Raidl

GB Juni/Juli 1989, Seite 20

Chorreise nach Wien

Anlässlich der Tournee des Schülerchors des Kollegs unter der Leitung von Prof. Mag. Rudolf Kreuzhuber in Österreich wurde der Chor von Bundespräsident Dr. Kurt Waldheim empfangen und konnte dem Herrn Bundespräsidenten ein Ständchen darbieten. Der Herr Bundespräsident zeigte sich sowohl gut unterrichtet über das Kolleg als auch an dessen Tätigkeit sehr interessiert.

Ebenso wurde der Schülerchor am 21. Juni im Bundesministerium für Unterricht und Kunst von Frau Bundesminister Dr. Hilde Hawlicek empfangen und konnte vor der Frau Bundesminister und hohen Beamten des Ministeriums Lieder singen. Besonders belobt wurde es, dass türkische Schüler einen österreichischen Jodler sangen.

GB Juni/Juli 1989, Seite 20

Gratulation

Herr Dr. Wolfgang Zechner, Leiter der Personalabteilung im Bundesministerium für Unterricht und Kunst, wurde anlässlich des Übertrittes in den dauernden Ruhestand zum Sektionschef ernannt. Herr Sektionschef Dr. Zechner war als Leiter seiner Abteilung ein großer Förderer des Kollegs. Viel verdanken wir seinem wohlwollenden Verständnis und seiner großen Hilfsbereitschaft. Dass er den Dienst mit dieser hohen Anerkennung und Auszeichnung beenden konnte, ist Anlass zu herzlichster Gratulation und aufrichtigem Dank.

GB Juni/Juli 1989, Seite 20

Ball im Hilton Hotel / Istanbul

Die Direktion des Kollegs gab in Zusammenarbeit mit dem Absolventenverein des Kollegs einen Abschlussball für das Schuljahr 1988/89. Den Ehrenschatz für diesen Ball hatte Herr Botschafter Dr. Friedrich Zanetti übernommen. Die Polonaise zur Eröffnung des Balls wurde von 24 Paaren aus Maturaklassen des Mädchen- und Knabengymnasiums und der Handelsakademie des Kollegs getanzt. Prof. Mag. Robert Kinzel hatte wie in vergangenen Jahren mit den Maturanten die Polonaise einstudiert. Mehr als 400 Personen, ehemalige Schüler und Freunde des Kollegs waren zum Ball gekommen. Bis tief in die Nacht hinein war es ein frohes, fröhliches Zusammensein und Tanzen.

GB Juni/Juli 1989, Seite 20

Berg Ararat

Zwei Lehrer des Österreichischen Sankt Georgskollegs bestiegen mit einer Gruppe österreichischer und deutscher Bergsteiger den 5.122 m hohen biblischen Berg Ararat an der persischen Grenze in Ostanatolien. Nach zweimal Biwakieren wurde die Gruppe durch die Freude, den Gipfel erreicht zu haben, belohnt. Stolz schrieben unsere Lehrer Prof. Dr. Peter Wibmer und Prof. Mag. Gerhard Zimmerbauer an das Kolleg: „Arche Noah nicht gefunden, aber Gipfel erreicht!“

GB August/September 1989, Seite 17

Wir gratulieren

Der Bundespräsident hat Herrn Prof. Mag. Dr. phil. habil. Erich PROKOSCH zum Oberstudienrat ernannt. Prof. Prokosch ist nicht nur ein engagierter Lehrer für literarische Fächer, sondern aus tiefer innerer Neigung Orientalist. Wir gratulieren Kollegen Prokosch zu dieser Auszeichnung.

GB August/September 1989, Seite 17

Abschied und Begrüßung

Dem aus dem Dienst am St. Georgskolleg scheidenden Kollegen Prof. Mag. Dr. Peter WIBMER, der von 1977 bis 1981 und nach einem Aufenthalt in Berlin ab 1983 wieder in St. Georg tätig war, danken wir für seine Verbundenheit mit dem Kolleg und seiner Gattin Charlotte für ihre Mitarbeit beim Osterbazar und sagen alle guten Wünsche für Arbeit und Leben in Österreich (Spital a.D. / Lienz).

Neu ans Kolleg kommt Prof. Mag. Hans KLUG aus Graz (BG/BRG Kapfenberg). Wir wünschen guten Einstand in Istanbul und im Kollegenkreis.

GB Oktober 1989, Seite 16

Sektionschef Leitner in Istanbul

Anfang Oktober fand in Istanbul die 16. Session der Konferenz der europäischen Unterrichtsminister statt, die sich mit der Informationsgesellschaft und ihrer Herausforderung für das Erziehungswesen beschäftigte.

Sektionschef Mag. Leo Leitner vertrat dabei die österreichische Unterrichtsministerin. Es war uns eine Freude, den Sektionschef mit den Mitgliedern seiner Delegation am Beginn der Konferenz zu einem festlichen Empfang in Sankt Georg begrüßen zu dürfen, an dem auch die Vertreter der anderen österreichischen Dienststellen teilnahmen.

Der Herr Sektionschef besuchte darüber hinaus noch mehrfach die Schule und zeigte sich von Neuentwicklungen vor allem im Bereich der Schülerbibliothek höchst angetan. So konnte durch dieses europäische Treffen auch der konkrete Kontakt mit unserer österreichischen Heimat erneut zum Ausdruck kommen.

GB Oktober 1989, Seite 17

GEDENKEN

Herr OStR. Prof. Dr. Karl Schröder, der in den Jahren 1970-1974 an der Knabenschule des Österreichischen Sankt Georgskollegs als Lehrer für Deutsch tätig war, ist in Graz unerwartet gestorben. Gott hat ihn nach einem reichen Leben in seiner Familie und in seinem Beruf heimgeholt. Im Kolleg war er ein vorbildlicher Lehrer, hilfsbereiter und freundlicher Kollege, und von uns allen sehr geschätzt.

Seiner Gattin und seiner Familie gilt unsere aufrichtige Teilnahme, ihm bleibt unser aufrichtiges Gedenken.

GB Dezember 1989, Seite 16

Österreichische St. Georgskolleg

Von den Absolventen 1988/89 des Österr. St. Georgskollegs, Knabenschule, die zur Aufnahmeprüfung in die in englischer Sprache unterrichtende Bosphorus-Universität in Istanbul antraten, konnten 71% die Zulassung ohne Vorbereitungs-klasse erreichen. Das ist der höchste Prozentsatz in Gymnasien, die nicht in englischer Sprache unterrichtet werden.

Lehrern und Schülern kann man zu diesem Erfolg herzlich gratulieren!